

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE SUSCRICION.
Madrid con el Diario 1'50 pta.
Prv. 5 ps. trim. 10 sem. 20 a.ño.
Estranj. y Ultramar 40 ptas.
Treinta ejemplares, una pta.

UN NÚMERO
5
CENTIMOS.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

PRECIO DE ANUNCIOS.

En todas las ediciones

UNA PESETA LÍNEA

Rebaja a los anunciantes que con-
traten con la Administracion.

AÑO XXXII, NUM. 8484.

MADRID, MARTES 14 DE JUNIO DE 1881.

OFICINAS: MAYOR, 120.

EXPOSICION DE MUEBLES.
COSTANILLA DE LOS ANGELES, 8.

EDICION DE LA MAÑANA
DE HOY 14 DE JUNIO.

La Gaceta de hoy publica las disposi-
ciones siguientes:

GOBERNACION.—Reales órdenes confirmando por los respectivos gobernadores a los ayuntamientos de Santo Tome ó Inca (Jaen), Almuñé (Valencia), Alhera (Albacete) y al alcalde de Salvatierra (Pontevedra).

—Otra levantando la suspension decretada por los gobernadores de las respectivas provincias a los ayuntamientos de Arrate (Málaga), Labadores (Cáceres), Puenteareas y Salvatierra (Pontevedra).

PUNTOS.—Real orden aprobando la propuesta del jurado de la Exposicion general de Bellas Artes.

Esta mañanada recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 13.
BOLSA.—Fondos franceses: 3 por 100, 84.70.—Id. 5 por 100, 112.10.—Fondos español: 3 por 100 interior, 33 1/2.—Id. exterior, 24 3/4.—Deuda amortizable exterior, 60.00.—Obligaciones de Cuba, 500.—Consolidados ingleses, 109 1/2.—Ultima hora: 3 por 100 interior, 33 1/2.—Idem exterior, 24 3/4.—Deuda amortizable exterior, 60.—Obligaciones de Cuba, 500.

Paris, 13.
Las cuatro fracciones de la izquierda de la Cámara han acordado casi por unanimidad oponerse a la proposicion pidiendo la suspension anticipada de la Cámara de diputados.

Al propio tiempo han acordado pedir la inmediata discusion del presupuesto.

Paris, 13.
Cámara de diputados.—Se acuerda fijar para el jueves proximo el debate del proyecto de ley de presupuestos.

Una carta de Túnez, de carácter oficioso francés, hablando de la llegada a Trípoli del nuevo gobernador otomano, acompañado de un refuerzo de tropas de 4000 hombres, y en vista de la actividad desplegada por las autoridades militares de aquel territorio, dice que la Puerta es dueña de hacer lo que juzgue conveniente en Trípoli; pero que si se escudase de su derecho bajo pretexto de defender el país, que nadie amenaza, provocaría en el ánimo de los indígenas un fanatismo peligroso para Túnez y para la Argelia, lo cual no podría permitir Francia, que ahora es responsable del orden en la regencia de Túnez.

Londres, 13.
Cámara de los Comunes.—El Sr. Tway llama la atencion del gobierno sobre el decreto del rey de Túnez encargando el consul de Francia, Sr. Roustan, de las relaciones de Túnez con las potencias extranjeras.

El sub-secretario de Negocios extranjeros, Sr. Dilke, contesta que este asunto no nada afecta la posicion de Inglaterra respecto a Túnez, así como en nada cambiará los tratados existentes entre Inglaterra y aquella regencia. Añade que Francia ha declarado que respetará todas las obligaciones.

El Sr. Guest, dice que esto veda la independencia del imperio otomano.

El ministro le contesta que es cuestion de apreciaciones, recordando que el Austria administra la Bosnia y la Herzegovina, o Inglaterra administra Chipre, no obstante ser posesiones otomanas.

Paris, 13.
Ha fallecido el marqués de Bonneville, ministro que fué de Negocios extranjeros.—*Fabra.*

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Castellón, 13, (6:55 t.)
En el tren de Barcelona ha llegado D. Francisco Pi y Margall, que ha tenido en brillante recibimiento por sus amigos políticos, que rompieron en aplausos al bajar del tren el Sr. Pi. Acompañándole comisiones de Valencia y Cataluña. Mañana ó pasado pronunciará un discurso político.—*El Corresponsal.*

Ayer se reunió en Palacio la junta de señoras que se ocupa de la construccion del templo de Covadonga, de cuya junta es presidenta S. A. R. la infanta doña Isabel, y secretaria la marquesa de Hoyos.

Mañana miércoles se dará en los jardines del Buen Retiro un concierto a beneficio de dicho cristiano objeto, en que tomarán parte los orfeones y orquestas de estudiantes y de bandurrias, y que honrarán con su presencia sus majestades y altezas.

No obstante al mal resultado que han tenido los trabajos de propaganda de los correligionarios del Sr. Figueras para atraerse a los pactistas y poder llevar gran número de adeptos a la fraccion democrático-progresista, los amigos del Sr. Ruiz Zorrilla y los del Sr. Figueras continúan en la mejor inteligencia, y sus propósitos políticos no han decaído, segun se dice, proponiéndose unos y otros emprender una nueva campaña en aquel sentido, y aprovechar todas las circunstancias que puedan serles favorables.

Dice el Tiempo.
—Parece que es un hecho la dimision del Sr. Paje, director general de Obras públicas, y que será admitida.
—Insistimos en asegurar que no es cierto nada de cuanto se viene diciendo a propósito de la dimision del Sr. Paje.
—Dicho señor continúa y continuará al frente de la direccion general de Obras públicas, sin que tenga ni el más pequeño motivo para pensar en otra cosa.

Ayer ha estado a despedirse del señor ministro de Ultramar el nuevo capitán general de Puerto-Rico, Sr. La Portilla.
—Dicho general saldrá el 15 para Santander, en cuyo punto se embarcará para su nuevo destino.

La primera sesion del Congreso americano se consagrará a la geología e historia precolombiana y al examen de los datos que existen sobre el descubrimiento del nuevo mundo; la segunda a la arqueología; la tercera a la antropología y a la etnografía, y la cuarta a la lingüística y paleografía.

Anoche salió para Huesca el gobernador civil de aquella provincia.

Para obtener la plaza de secretario del Tribunal Supremo que se ha de proveer por concurso, se presentan muchos pretendientes de las audiencias.

Convenidas ya las fechas de convocatoria, eleccion y reunion de Cortes, se ha dado comienzo con la mayor actividad a los trabajos para la lucha y a enviar recomendaciones por personas influyentes a los distritos.

Los exámenes del colegio nacional de Sordos-Mudos, se ha acordado ayer tarde se verifiquen el 20 del actual y la distribucion de premios con gran solemnidad, el 26 a las dos de la tarde.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO sobre las conferencias de Biarritz.

Irun, 13.
Reunidos los jefes de la democracia

en conferencia permanente hasta terminar su cometido.

Acceptanse acuerdos en principio, inte pretando en amplio sentido el manifesto pero sin quealcanze a confundirse con el posibilismo ni con los pactistas, ni aceptar la definicion del federalismo orgánico. La cuestion de la formula para dar publicidad a los acuerdos ha sido discutida con viveza. Hay transaccione.

Mañana salen Martos para San Sebastian, Echegaray para Santander y Figuerola para Madrid.

En el banquete de Blasco brindó el director del *Irúnac-bat*, porque las provincias vascongadas sean la Covadonga y no la Vendee.—*MENCHETA.*

El Consejo de ministros celebrado ayer tarde se prolongó hasta las ocho. Bajo el punto de vista de los intereses políticos, no ha tenido importancia esta reunion.

En primer lugar dióse cuenta de las conferencias democráticas de la frontera y de su negativo resultado.

El señor ministro de la Gobernacion espuso despues en una breve reseña los trabajos de los candidatos de todos los partidos en provincias, felicitándolos los ministros del excelente espíritu de que se halla animado el cuerpo electoral, respecto a apoyar resueltamente a los amigos del gobierno.

Tratóse tambien del indulto de pena capital al soldado autor del crimen de Gibraltar, y aun cuando los ministros estaban muy inclinados a proponer a su majestad el ejercicio de la regia prerogativa, como de la tramitacion de la causa se hecha de ver que no está conforme en el fallo el capitán general con el auditor, acordóse que pase al Supremo para su superior resolucione.

Consagróse tambien algunas palabras a la cretion del Valle de Andorra, con motivo de los últimos telegramas, felicitándose los ministros de que a quel país haya entrado de nuevo por las vias pacíficas y de orden.

El Sr. Leon y Castillo dió cuenta de algunas comunicaciones del gobernador de Cuba relacionadas con la cuestion electoral de aquella isla y con la denuncia y secuestro del periódico *el Triunfo* en cuyo asunto parece que el señor ministro de Ultramar disiente un tanto de la opinion del señor fiscal de imprenta

de la Habana. El gobierno fijó la interpretacion que debía darse a la ley en el caso concreto, objeto de la consulta del general Blanco y anoche mismo se comunicó por telégrafo al gobernador general de Cuba.

La pequeña combinacion de gobernadores que se anunciaba, no se llevará a cabo hasta despues de las elecciones.

El consejo de ministros no se ocupó, ni poco ni mucho, de las senadurias electivas. Puede, en cambio, considerarse como ultimada la lista de los senadores vitalicios.

Es muy posible que al consejo próximo lleve el señor ministro de Ultramar la cuestion del desestanco del tabaco en Filipinas.

Por el celoso alcalde del distrito de Palacio, Sr. Lopez Davila, fueron sorprendidos dos ruletas ambulantes en la pradera de San Antonio.

Los toros que se correrán en Madrid el domingo próximo serán andaluces.

Dice un periódico que ayer subió el precio del pan, de la carne y del aceite. Se anuncia la subida del precio de las patatas.

Nuestro particular amigo D. José Ferreras declara anoche en su periódico, el *Correo*, que por ahora prefiere las tareas del periodismo al alto puesto oficial para que se le viene indicando con insistencia.

Parece que el minist. de Fomento, en atencion a que los asuntos de su departamento hacen necesaria su presencia en Madrid, ha desistido de su viaje a Granada.

La *Revista Económica* de la Habana ha sido condenada a veint una semanas de suspension; el *Triunfo*, a veinte dias; el *Eco de las Villas*, a otros veinte; y el *Triunfo* ha vuelto a ser denunciado: todos por defender la autonomia colonial. Las cartas recibidas últimamente corroboran el propósito del partido liberal cubano de abstenerse totalmente en las elecciones de diputados a Cortes, a pesar de haber vencido en muchos

discutiase en un círculo de señoras sobre modas.

—No sé cómo ni a quién encargar mis trajes,—dijo de repente una de las señoras,—y voy a verme obligada a pedirlos a Paris.

Luego añadió dirigiéndose a María Mónica:

—En verdad, mi querida señora Chesnel, que si no tuviera el placer de contaros entre mis amigas, no me consolara nunca de haberlos perdido como costurera.

Era, en fin, muy raro que Mauricio y su mujer no oyeran en todas las reuniones alguna impertinencia de este género.

María Mónica las oia tranquila e indiferente. No se avergozaba de haber vivido de su trabajo, y hacia bien; pero veia sufrir a Mauricio y tomaba una grande participacion en aquellos disgustos, de que era única causa.

El médico esperó algun tiempo que la guerra cesaría y que los enemigos de María Mónica renunciarían a sus incesantes ataques, siempre iguales en el fondo, pero distintos en la forma. Esperaba en vano. En provincias son raros los alimentos ofrecidos a la maledicencia, y es preciso no dejar escapar los que la casualidad envia. Por otra parte, todas esas señoras, al herir sin tregua ni descanso a la hija del pueblo, encontraban el medio de apoyar a sus propios ojos sus pretensiones aristocráticas, y obrando en nombre de un supuesto interés de raza, se probaban a sí mismas que eran mujeres irremplazables en una escogida sociedad.

Mauricio fué el primero en cansarse de esta lucha con el mundo, lucha desigual, y en la que él y su mujer recibian todos los golpes sin poder ni aun defenderse y devolver herida por herida.

Resolvió vivir en un completo retraimiento y rechazar toda invitacion que se le hiciera.

Esta resolucione debía ser fatal para el porvenir de Mauricio.

El mundo no quiere perder sus victimas. A semejanza de los espectadores de los circoes romanos, quiere que el gladiador herido de muerte caiga sonriendo. Condena con estremo rigor al que, para sustraerse a los dolores del martirio, abandona la lucha.

El que se cansa pronto de sufrir, comete un crimen de lesa-opinion, y la opinion es la más irritabile de las majestades.

Todos comprendian hasta qué punto media docena de mujeres, de lengua viperina, hacien imposible la sociedad para Mauricio, pues todos recibieron con disgusto la noticia de su aislamiento.

Las personas cuyas invitaciones rechaza, tomaron muy a mal el desaire, y exclamaron con ironia para ocultar su descontento: —Por fin se hace justicia! Comprate, aunque tarde, que no son nuestros salones el mejor sitio para una ex-costurera.

Mauricio Chesnel perdió en menos de un mes las tres cuartas partes de su clientela en Vesoul. La de los pueblos circunvecinos no le abandonó; pero así y todo, los ingresos disminuyeron mucho.

Golpe doloroso fué este para Mauricio, que empezó a preocuparse del porvenir; pero ocurrió a María Mónica las tristezas y las angustias que sufría, porque no queria adirla inútilmente. Un acontecimiento que era de esperar consoló a Mauricio en sus penas. Su mujer estaba en cinta. Mauricio recibió la noticia con viva alegria y olvidó como por encanto sus decepciones y sus disgustos.

Llegó la época del alumbramiento. María Mónica dió a luz una niña que pareció a Mauricio el conjunto de todas las maravillas de la creacion, y que fué bautizada con el poético nombre de Margarita.

Desde el dia en que nació Margarita fué el doctor el más feliz de los hombres y no vivió más que para su hija. Una sonrisa de la niña le abría las puertas del cielo, y como Margarita, dotada de un carácter dulce, lloraba poco y sonreía mucho, Mauricio se entregaba en alma y corazon a un éxtasis paternal cada día más profundo.

¡Ah tanta felicidad no podía ser duradera! Margarita iba a cumplir cuatro años, y de mes en mes se marchitaba como una flor de primavera.

Una mañana, segun costumbre, salió el médico a caballo para hacer la visita cotidiana a los pueblos de su alrededor.

Hacia las cuatro de la tarde, María Mónica creyó oír en la calle ruido extraño y voces; abrió la ventana y miró hacia la calle.

A cien pasos de la casa que habitaba en la calle de San Jorge vió un grupo muy numeroso que se movia lentamente y rodeaba a varios hombres que conducian unas angarillas. Sobre ellas yacia un cuerpo inanimado cubierto con un paño blanco manchado de sangre.

Los transeuntes se detuvieron ante el fúnebre cortejo, y preguntaban quién era la victima.

Veinte voces contestaban a la vez sollozando. Los curiosos levantaban los ojos y las manos al cielo y se incorporaban al grupo.

—Alguna desgracia ha ocurrido!—se dijo María Mónica.

Y pensó enviar a su doncella a preguntar

LA CASA DEL CRIMEN.

LA CASA DEL CRIMEN.

45

compañeras, la educacion clásica y además toda clase de adornos cuya utilidad podia parecer problemática en la modestísima posicion que él porvenir le reservaba.

Tuvo pues, a costa de grandes dispendios, maestros de música, de inglés y de dibujo. Admirable mente organizada para las artes, hizo rápidos progresos, y todos los años el día de la adjudicacion de premios, recibia numerosas coronas que hacian enternecer de alegría el corazon de la madre.

Los indiferentes con ironia, y el comandante con tristeza, se preguntaban por el resultado práctico de aquellos éxitos.

Creia el comandante que María Mónica seguia una senda equivocada y que no reservaba a Margarita en premio de su talento más que pesares y decepciones.

Sin embargo, para obrar como lo hacia la Sra. Chesnel, hallaba en su ferviente amor de madre razones, malas tal vez, pero seguramente especiosas.

—Yo—se decía,—simple obrera, sin educacion y sin otro dote que algo de hermosura y mucho de prudencia, hice una boda que no podia soñar. Margarita será mucho más bella que yo, y ninguna jóven de la aristocracia la aventajará en instruccion y en talento. Es verosímil, es casi probable que se presente para ella un partido brillante y, cuando menos, el que se case con ella no tendrá que avergonzarse de la nulidad de su mujer, como debió suceder con frecuencia a Mauricio por mi causa.

Así razonaba la señora Chesnel, razonamiento falso, pero contra el cual no tenemos fuerza ni valor de protestar.

Las gentes pusilánimes y que leen muchas novelas acaban por persuadirse de que los acontecimientos más novelescos son también los más frecuentes en la vida.

XVI.

El matrimonio de la obrera habia sido un capítulo de novela llevado a la vida real.

María Mónica no se habia dado cuenta de que este capítulo constituiria una circunstancia excepcional y poco probable, aunque verdadera.

De la excepcion habia concluido la regla. Esta falta de lógica es más frecuente de lo que se piensa.

Pobre madre, que en los tiempos que corren en pleno siglo XIX, contaba para llegar a un brillante matrimonio, con la juventud, la belleza, la virtud y la educacion de una niña pobre!

Ignoraba por completo la época en que vivimos y el culto de su majestad el dinero, y en la esperanza de un porvenir quimé-

rico, gastaba sin reparar, no por ella, sino por su hija, los restos de la corta herencia de Margarita.

Iba esta a cumplir quince años y medio. Desde aquel día, la señora Chesnel dejó de enviarla al colegio.

Ya era tiempo. Algunos meses mas, y hubiera faltado el dinero para pagar los maestros.

—¿Qué importa?—decia la madre viendo que se agotaban sus últimos recursos.—Antes de un año se habrá casado Margarita.

Hacia dos años que María Mónica habia abandonado la habitacion que ocupara despues de la muerte de su esposo, y se habia instalado en una casita situada al fin de la callejuela comprendida entre la calle del Breuil, el campo y el rio. Habitacion humilde que aumentaba su presupuesto en la cantidad de doscientos francos al año, permitiéndola en cambio el goce de un jardín, que le proporcionaba legumbres y algunas frutas.

Este jardín era la alegría de Margarita que pasaba en él todos los momentos que la dejaban libre el trabajo: lo cuidaba mejor que hubiera podido hacerlo el jardinero más concienzudo. Merced a sus incesantes cuidados, Margarita habia convertido en un pequeño paraíso el miserable jardín que hemos descrito en uno de los capítulos precedentes.

De la misma manera que habia sido transformado el jardín, gracias a los esfuerzos de Margarita, así habian tambien las dos mujeres a fuerza de limpieza, modificado el interior de la modesta casa. La habitacion se componia de dos piezas no muy grandes. La segunda servia de alcoba a la madre y a la hija, la primera hacia las veces de sala y de comedor. Dos vasos que llenaba de plantas y de flores Margarita, embalsamaban la estancia con el perfume de rosas, madreselvas, resedas y claveles.

Un reducido gabinete convenientemente dispuesto sustituia a la cocina.

En él se preparaba la modesta comida de las dos mujeres, modesta porque el almuerzo se componia de pan y leche y la comida de un solo plato de carne ó de legumbres.

Margarita se consideraba verdaderamente feliz en esta vida, tan humilde, privada de todas las alegrías y de todos los placeres de la juventud. Su madre y sus flores: no deseaba más y no aspiraba a que se verificase un cambio en su posicion.

En cuanto a la señora Chesnel, ignorante por completo de cuanto pasaba en el mundo, sin salir jamás, sin recibir en su casa a otra persona que no fuera el Sr. de Ferny, esperaba confiadamente el marido jóven y

reunidos los jefes de la democracia

en conferencia permanente hasta terminar su cometido.

Acceptanse acuerdos en principio, inte pretando en amplio sentido el manifesto pero sin quealcanze a confundirse con el posibilismo ni con los pactistas, ni aceptar la definicion del federalismo orgánico. La cuestion de la formula para dar publicidad a los acuerdos ha sido discutida con viveza. Hay transaccione.

Mañana salen Martos para San Sebastian, Echegaray para Santander y Figuerola para Madrid.

En el banquete de Blasco brindó el director del *Irúnac-bat*, porque las provincias vascongadas sean la Covadonga y no la Vendee.—*MENCHETA.*

El Consejo de ministros celebrado ayer tarde se prolongó hasta las ocho. Bajo el punto de vista de los intereses políticos, no ha tenido importancia esta reunion.

En primer lugar dióse cuenta de las conferencias democráticas de la frontera y de su negativo resultado.

El señor ministro de la Gobernacion espuso despues en una breve reseña los trabajos de los candidatos de todos los partidos en provincias, felicitándolos los ministros del excelente espíritu de que se halla animado el cuerpo electoral, respecto a apoyar resueltamente a los amigos del gobierno.

Tratóse tambien del indulto de pena capital al soldado autor del crimen de Gibraltar, y aun cuando los ministros estaban muy inclinados a proponer a su majestad el ejercicio de la regia prerogativa, como de la tramitacion de la causa se hecha de ver que no está conforme en el fallo el capitán general con el auditor, acordóse que pase al Supremo para su superior resolucione.

Consagróse tambien algunas palabras a la cretion del Valle de Andorra, con motivo de los últimos telegramas, felicitándose los ministros de que a quel país haya entrado de nuevo por las vias pacíficas y de orden.

El Sr. Leon y Castillo dió cuenta de algunas comunicaciones del gobernador de Cuba relacionadas con la cuestion electoral de aquella isla y con la denuncia y secuestro del periódico *el Triunfo* en cuyo asunto parece que el señor ministro de Ultramar disiente un tanto de la opinion del señor fiscal de imprenta

de la Habana. El gobierno fijó la interpretacion que debía darse a la ley en el caso concreto, objeto de la consulta del general Blanco y anoche mismo se comunicó por telégrafo al gobernador general de Cuba.

La pequeña combinacion de gobernadores que se anunciaba, no se llevará a cabo hasta despues de las elecciones.

El consejo de ministros no se ocupó, ni poco ni mucho, de las senadurias electivas. Puede, en cambio, considerarse como ultimada la lista de los senadores vitalicios.

Es muy posible que al consejo próximo lleve el señor ministro de Ultramar la cuestion del desestanco del tabaco en Filipinas.

Por el celoso alcalde del distrito de Palacio, Sr. Lopez Davila, fueron sorprendidos dos ruletas ambulantes en la pradera de San Antonio.

Los toros que se correrán en Madrid el domingo próximo serán andaluces.

Dice un periódico que ayer subió el precio del pan, de la carne y del aceite. Se anuncia la subida del precio de las patatas.

Nuestro particular amigo D. José Ferreras declara anoche en su periódico, el *Correo*, que por ahora prefiere las tareas del periodismo al alto puesto oficial para que se le viene indicando con insistencia.

Parece que el minist. de Fomento, en atencion a que los asuntos de su departamento hacen necesaria su presencia en Madrid, ha desistido de su viaje a Granada.

La *Revista Económica* de la Habana ha sido condenada a veint una semanas de suspension; el *Triunfo*, a veinte dias; el *Eco de las Villas*, a otros veinte; y el *Triunfo* ha vuelto a ser denunciado: todos por defender la autonomia colonial. Las cartas recibidas últimamente corroboran el propósito del partido liberal cubano de abstenerse totalmente en las elecciones de diputados a Cortes, a pesar de haber vencido en muchos

discutiase en un círculo de señoras sobre modas.

—No sé cómo ni a quién encargar mis trajes,—dijo de repente una de las señoras,—y voy a verme obligada a pedirlos a Paris.

Luego añadió dirigiéndose a María Mónica:

—En verdad, mi querida señora Chesnel, que si no tuviera el placer de contaros entre mis amigas, no me consolara nunca de haberlos perdido como costurera.

Era, en fin, muy raro que Mauricio y su mujer no oyeran en todas las reuniones alguna impertinencia de este género.

María Mónica las oia tranquila e indiferente. No se avergozaba de haber vivido de su trabajo, y hacia bien; pero veia sufrir a Mauricio y tomaba una grande participacion en aquellos disgustos, de que era única causa.

El médico esperó algun tiempo que la guerra cesaría y que los enemigos de María Mónica renunciarían a sus incesantes ataques, siempre iguales en el fondo, pero distintos en la forma. Esperaba en vano. En provincias son raros los alimentos ofrecidos a la maledicencia, y es preciso no dejar escapar los que la casualidad envia. Por otra parte, todas esas señoras, al herir sin tregua ni descanso a la hija del pueblo, encontraban el medio de apoyar a sus propios ojos sus pretensiones aristocráticas, y obrando en nombre de un supuesto interés de raza, se probaban a sí mismas que eran mujeres irremplazables en una escogida sociedad.

Mauricio fué el primero en cansarse de esta lucha con el mundo, lucha desigual, y en la que él y su mujer recibian todos los golpes sin poder ni aun defenderse y devolver herida por herida.

Resolvió vivir en un completo retraimiento y rechazar toda invitacion que se le hiciera.

Esta resolucione debía ser fatal para el porvenir de Mauricio.

El mundo no quiere perder sus victimas. A semejanza de los espectadores de los circoes romanos, quiere que el gladiador herido de muerte caiga sonriendo. Condena con estremo rigor al que, para sustraerse a los dolores del martirio, abandona la lucha.

El que se cansa pronto de sufrir, comete un crimen de lesa-opinion, y la opinion es la más irritabile de las majestades.

Todos comprendian hasta qué punto media docena de mujeres, de lengua viperina, hacien imposible la sociedad para Mauricio, pues todos recibieron con disgusto la noticia de su aislamiento.

Las personas cuyas invitaciones rechaza, tomaron muy a mal el desaire, y exclamaron con ironia para ocultar su descontento: —Por fin se hace justicia! Comprate, aunque tarde, que no son nuestros salones el mejor sitio para una ex-costurera.

Mauricio Chesnel perdió en menos de un mes las tres cuartas partes de su clientela en Vesoul. La de los pueblos circunvecinos no le abandonó; pero así y todo, los ingresos disminuyeron mucho.

Golpe doloroso fué este para Mauricio, que empezó a preocuparse del porvenir; pero ocurrió a María Mónica las tristezas y las angustias que sufría, porque no queria adirla inútilmente. Un acontecimiento que era de esperar consoló a Mauricio en sus penas. Su mujer estaba en cinta. Mauricio recibió la noticia con viva alegria y olvidó como por encanto sus decepciones y sus disgustos.

Llegó la época del alumbramiento. María Mónica dió a luz una niña que pareció a Mauricio el conjunto de todas las maravillas de la creacion, y que fué bautizada con el poético nombre de Margarita.

Desde el dia en que nació Margarita fué el doctor el más feliz de los hombres y no vivió más que para su hija. Una sonrisa de la niña le abría las puertas del cielo, y como Margarita, dotada de un carácter dulce, lloraba poco y sonreía mucho, Mauricio se entregaba en alma y corazon a un éxtasis paternal cada día más profundo.

¡Ah tanta felicidad no podía ser duradera! Margarita iba a cumplir cuatro años, y de mes en mes se marchitaba como una flor de primavera.

Una mañana, segun costumbre, salió el médico a caballo para hacer la visita cotidiana a los pueblos de su alrededor.

Hacia las cuatro de la tarde, María Mónica creyó oír en la calle ruido extraño y voces; abrió la ventana y miró hacia la calle.

A cien pasos de la casa que habitaba en la calle de San Jorge vió un grupo muy numeroso que se movia lentamente y rodeaba a varios hombres que conducian unas angarillas. Sobre ellas yacia un cuerpo inanimado cubierto con un paño blanco manchado de sangre.

Los transeuntes se detuvieron ante el fúnebre cortejo, y preguntaban quién era la victima.

Veinte voces contestaban a la vez sollozando. Los curiosos levantaban los ojos y las manos al cielo y se incorporaban al grupo.

—Alguna desgracia ha ocurrido!—se dijo María Mónica.

Y pensó enviar a su doncella a preguntar

discutiase en un círculo de señoras sobre modas.

—No sé cómo ni a quién encargar mis trajes,—dijo de repente una de las señoras,—y voy a verme obligada a pedirlos a Paris.

Luego añadió dirigiéndose a María Mónica:

—En verdad

distritos y en todos los colegios rurales de la circunscripción de la capital en las últimas elecciones municipales.

En la Habana se hablaba también de la disolución del partido y de su apartamiento absoluto de la vida política, consultando al efecto a los diputados residentes en la Península.

Parece que el Sr. Labra se opone reuñentemente a estos procedimientos, y que en este sentido publicará muy en breve una carta-manifiesto.

Telegrama de ayer: Segovia, 13. Gobernador al ministro de la Gobernación...

La candidatura electoral de la provincia de Tarragona, definitivamente acordada, es la siguiente:

Por la circunscripción: D. Pedro A. Torres y D. Pedro Nolasco Gay, adictos; D. Mariano Pons, conservador; conde de Riús, radical.

Por el distrito de Vallis: D. José Castell, adicto.

Por el de Vendrell: D. Juan Cañellas, adicto.

Por el de Tortosa: D. Eduardo Tresserras y D. José Bosch y Carbonell, adictos.

Por el de Roquetes: D. Alberto Bosch, conservador; D. José Piñol, adicto.

Y por el de Gandesa: D. Federico Pons, adicto; D. José Ferrer, conservador.

Nos dicen de León que con motivo del establecimiento en aquella capital de una escuela del Banco Hipotecario, los propietarios de pequeñas fortunas han dejado de ser víctimas de la usura.

La prensa de la capital tributa grandes elogios a los señores marqueses de Retortillo y D. Balbino Canseco, a cuyo celo y gestiones debe aquella provincia tan imponente mejora.

Ha sido recibida por S. S. MM. la comisión de la Asociación de aficionados a la caza y pesca de Cataluña, que entregó un número extraordinario de la fiesta de la clausura de la caza que se celebró con gran solemnidad en Barcelona bajo la presidencia de S. M. el rey.

Acompañaba a dicha comisión el distinguido conde de la misma el señor marqués de Aguilar. Salido todos altamente complacidos de la acogida que les dispensaron, S. S. MM.

Ha sido elegido socio de número de la real academia de medicina, el ilustrado doctor Sr. Letamendi. Felicitamos a nuestro querido amigo por esta nueva distinción.

Algunos periódicos de anoche reproducen las siguientes noticias del Imparcial de ayer:

Los Sres. Gallostra y Parra van a ser nombrados consejeros de Estado. Es casi seguro que los Sres. Rute, Carreño y Torres (D. Pedro Antonio) cambien los puestos que hoy desempeñan para encargarse cada uno de una dirección general.

Podemos asegurar que, por ahora, las anteriores noticias carecen de fundamento.

BOLSIN.—En el de anoche quedó el consolidado 24-45 al contado y a 24-55 a fin de mes.

El miércoles por la tarde se celebrará en la exposición de Animales y Plantas en el parterre el último concierto por la orquesta que dirige el Sr. Vazquez.

El precio de entrada será una peseta, y el programa que publicaremos oportunamente, se compondrá de notables piezas que llamarán la atención.

Por medio de su representante dignísimo en Madrid, Su Santidad ha manifestado a nuestro amigo el Sr. Carulla su satisfacción por el artículo que publicó semanas atrás en su revista la Civilización, titulado «El próximo triunfo de la Santa Sede.»

No hay razón alguna para que los vecinos de la plaza de San Gregorio estén quejosos del ayuntamiento, como dice un periódico, por haberles privado de los jardines que adornaban la citada plaza. Dichos jardines fueron suprimidos no hace mucho tiempo a propuesta de varios vecinos del citado punto; así al menos obra una solicitud en el municipio que lo manifiesta.

El miércoles próximo darán principio las oposiciones a las 15 plazas vacantes del cuerpo de Abogados del Estado.

Se han presentado en la asesoría 71 instancias; mañana se remitirán las presentadas en provincias.

Edición de la tarde de hoy 14 de junio.

Hoy por la mañana recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO que ha sido remitido igualmente a nuestros colegas el Manifiesto, el Progreso, el Clamor de la patria, el Demócrata, el Liberal y el Día.

Bayona, 14 (710 M.). Han terminado las conferencias; el acuerdo ha sido unánime y perfecto.

Reunidos a las tres de la madrugada en el hotel de Inglaterra, deliberantes y periodistas, el Sr. Martos ha hecho una reseña de los puntos discutidos y de las resoluciones principales de las conferencias.

Respecto de organización, se ha acordado reorganizar los comités con motivo de las próximas elecciones sobre la base del sufragio universal, nombrando nuevamente representantes para el comité central; que la junta directiva interina exhorte a todos a que tengan en los respectivos comités debida representación todos los matices del partido y se proponga a aquella amplia la escasa representación que hoy tiene en ella el elemento republicano histórico.

Otras soluciones se han acordado de menos interés, encaminadas a que desaparezca el recuerdo de la diversidad de procedencias.

Respecto de conducta, se ha estimado que no debía Zorrilla regresar a España por razones de delicadeza personal, mientras haya procesados y presos políticos, militares y paisanos, y por considerar que por ahora no debe perder la representación que tiene en la política española y conservar asimismo la actitud en que está colocado el partido respecto de la política imperante.

Con motivo de las discusiones habidas háse mantenido en toda su integridad el manifiesto de 1.º de abril de 1890.

Finalmente, acerca de las relaciones con los demás partidos, se ha dejado en libertad a los comités para obrar en cada caso, respecto de elecciones, según convenga, y en lo demás no ha llegado aun la ocasión de determinarlas.—CORRESPONSALES.

La resolución tomada por aquel gobierno reconoce principalmente por causa las reclamaciones de algunas potencias que se han quedado de que Suiza sea foco permanente de conspiración contra el orden social y contra las instituciones de algunos Estados europeos.

Se han tomado severas precauciones, particularmente en los arsenales, ante el temor de que los fenianos lleven a cabo nuevas tentativas de destrucción.

Los desechos de Dublin dicen que la situación de Irlanda no ha variado y que la emigración de las personas pudientes va en aumento.

Aden, 13. El vapor-correo Magallanes del marqués de Campo, ha llegado a este puerto y continúa su viaje a Filipinas.—Fabra.

Hemos recibido el número-prospecto del nuevo periódico órgano de los federales anticapitalistas, el Voto Nacional, que dirigirá nuestro particular amigo D. Ramón Chies.

Desearnos al colega grandes prosperidades.

En el ministerio de la Guerra se ha recibido hoy el siguiente telegrama: «Barcelona, 13 (11:58 m.).»

El capitán general al ministro de la Guerra.

El gobernador militar de Lérida me participa que, según comunicación de ayer, del gobernador de Seo de Urgel, los revolucionarios de Andorra, después de dos días de sitio en Escaldas, se han sometido al gobierno del orden de aquella república, y que ha salido de la Seo el delegado del co-principado español a conferenciar en Andorra la Vieja con el delegado francés, siendo de esperar un arreglo en la presente semana.

Hoy publica la Gaceta una real orden del ministerio de Hacienda, disponiendo con arreglo al acuerdo de la junta creada por la ley de arreglo de la deuda, que para lo sucesivo la amortización continuará verificándose por subastas, tanto las ordinarias, como las extraordinarias, fijando el tipo máximo de las proposiciones por medio de pliego cerrado que se entregará con las formalidades reglamentarias al presidente de la subasta antes de la apertura de los pliegos que contengan las proposiciones, y que será leído a continuación de estas; no siendo admisibles sino las que estén dentro del tipo fijado por el ministerio de Hacienda.

Hoy recibimos de nuestro querido compañero y corresponsal Sr. Paris Mencheta la siguiente carta: Biarritz, 13.

Poco puedo decirles en mi carta cuando por telegrama he expedido hasta minuciosos detalles de mis noticias e impresiones relativas a las conferencias.

No se han abandonado aun las reservas acordadas en la primera conferencia, y por ello cuanto digamos los corresponsales adolece de falta de sanción de parte de los hombres interesados en hacer públicos los acuerdos; pero por la simple lectura de los periódicos se ve que no hay gran discordancia entre lo que a sus periódicos

comunican los corresponsales que han venido a llenar las necesidades del tiempo moderno anticipando por tel. grafo cuanto a sus oídos llega.

Hay que hacer justicia, después de todo, a los diez personajes que confederan, pues no ha habido desiniciones, y desde Mariano Azaña, cuya competencia y maestría en estos asuntos todos envidiamos, hasta el menos ducho en lo que ocurrir puede en conferencias tan trascendentales, hemos sabido lo mismo de labios autorizados, esto es: nada.

Por mi parte, y no lo digo por amor propio sino por el crédito de LA CORRESPONDENCIA, no tengo de qué arrepentirme; he reflexionado fielmente, desposeído de toda pasión y de todo interés de partido, todas las impresiones, sin importarme quién gane ni quién pierda en la contienda.

Algo de arrepentimiento se revela en los conferenciantes por no haber encauzado la opinión dando noticias a los periodistas. Viene a confirmarme mi aserto el hecho de haberse dignado confederar ayer el señor Ruiz Zorrilla con algunos corresponsales, a quienes comunicó sus tendencias y sus propósitos.

El Sr. Ruiz Zorrilla manifestóse entusiasta de los procedimientos gubernamentales que rigen en la nación francesa.

Espuso con su peculiar franqueza cómo entiende debe gobernar en España la democracia cuando llegue al poder. Amplia descentralización, tan amplia, que no quedarán descontentos os los que conservan el título de federales y han renunciado en su fuero interno a la federación en el sentido a que aspiran los más exaltados.

Opina que es inaceptable la línea de conducta que traza a sus amigos el Sr. Castelar, pues en ningún país se ha implantado la democracia sin usar medidas y procedimientos radicales.

Creo útil y hasta necesaria su continuación en París y que presida el Sr. Martos la junta directiva que residirá en Madrid.

Acepta como medio de propaganda eficaz para los fines de la democracia la lucha electoral, puesto que ella hará oír su voz desde el Parlamento; pero debe protestarse contra la fórmula del juramento que el no acepta, como contraria a los sentimientos de su honrada conciencia.

Dijo que permanecerá en Biarritz los días que crea necesarios para recibir a las comisiones que han anunciado su venida y luego se marchará a París a seguir su línea de conducta adecuada a las circunstancias.

Creo que en la conferencia de esta noche quedarán terminadas.

Del boquete que nos dió anoche Eusebio Blasco he teleografiado estensos pormenores.—MENCHETA.

El domingo ocurrió una sensible desgracia en la plaza de toros de Valladolid.

Se lidiaban tres toros: salió el último, negro, listón, apretado de carnes, rizado, de ojos vivarachos y de pies lijeros. El público del tendido de sombra se empeñó en que la res volvierá a los corrales; el presidente accedió; salió un sustituto del cornepeto, de muchas libras, abierto de guerra, de pies lijeros y de gran poder, mostrando tendencias a la huida.

Juaneca se hallaba junto a la puerta de banderillas, y a los vuslos de un capote llegó el bicho a encontrarse con

LA CASA DEL CRIMEN.

qué había pasado; pero no tuvo tiempo. La fiebre comitiva acababa de llegar frente a la casa del médico, y allí se detuvo.

Todas las miradas se dirigieron hacia María Mónica apoyada en el alfeiz de la ventana.

Un triste pensamiento se apoderó de ella y aunque procuraba desterrarle de su imaginación, súbita palidez cubrió su rostro, y su corazón cesó de latir.

Separáronse dos o tres personas del grupo y entraron en la casa.

Un profundo silencio reinaba en la calle. La mujer del médico no podía apartar su vista de las huellas sangrientas que manchaban el paño colocado sobre las angarillas, y bajo el cual se dibujaban vagamente las formas esculturales de un cadáver ya rígido.

Rompíó el silencio una voz que dijo: —¡Despedida mujer!

A pesar de haber sido pronunciada en voz baja esta palabra, María Mónica las oyó, o mejor dicho, las adivinó.

Momentos después ya no había duda alguna. Llamaron a la puerta.

—¡Ah!—esclamó la señora Chesnel, abandonando la ventana y haciendo un esfuerzo para llegar hasta la puerta.—No lo conseguí: vencida por una repentina debilidad, cayó de rodillas sobre el pavimento de la sala.

—¡Estoy loca ó mi marido ha muerto!—esclamó.

La pobre mujer no estaba loca. Tirado y arrastrado por su caballo, Mauricio murió a consecuencia de la caída habida sido hallado a tres leguas de Vesoul.

Genetes del pueblo que le conocían habían levantado el cadáver y era el que conducían en las angarillas cubierto con un paño blanco manchado de sangre.

XV. Triste fue la situación en que a la muerte del médico quedaron María Mónica y Margarita.

Privadas de su protector natural, halláronse en una posición de doloroso aislamiento y en un estado de estrechez muy cerca de la miseria. Esto se explica fácilmente.

En la época en que Mauricio era el médico de moda en la ciudad, ganaba mucho dinero, pero gustaba sin medida, lo cual no fue obstáculo para que pudiera realizar durante cuatro ó cinco años notables economías.

Llegó la época de su matrimonio. Mauricio tenía en casa de un banquero de la ciu-

LA CASA DEL CRIMEN.

dad unos treinta mil francos, parte de cuya suma empleó en los gastos de instalación y arreglo de su casa.

Hablóse en la ciudad del mobiliario de la sala, de la alcoba, del comedor y del despacho, que había sido encargado a un tapicero de París.

Nuestros lectores conocen los acontecimientos, ó, mejor dicho, los incidentes que habían robado a Mauricio la mayor parte de su clientela. Los ingresos disminuían en dos terceras partes en el momento mismo en que se duplicaban los gastos.

El más hábil economista no hubiera podido equilibrar una situación semejante, sobre todo produciéndose como Mauricio, que ni quiso ni disminuir el número de sus criados, ni reducir el gasto de mesa, ni privarse de nada. Y al obrar así obedecía a un sentimiento de admirable generosidad y exquisita delicadeza.

No quería que al hacer reformas en el interior, sospechara María Mónica que había comprometido con su enlace la posición del que le había dado su nombre.

En su consecuencia, y como los ingresos eran insuficientes para atender a las necesidades de la casa, Mauricio tomaba cada año dos ó tres mil francos de la suma depositada en casa del banquero.

El día triste de su muerte esta suma se elevaba a la modesta cifra de 8000 francos.

En uno de los cajones de la mesa de Mauricio se encontró un testamento, en el cual se nombraba a María Mónica heredera universal.

Ocho mil francos, un rico mobiliario, una berlina y faeton, los dos caballos árabes, uno de los cuales había causado la muerte de su esposa, y además la mitad de la pensión que Mauricio disfrutaba en su calidad de antiguo cirujano mayor, componían, pues, toda la fortuna de la viuda.

Vendió los caballos, los coches y la mayor parte de los muebles; alquiló una modesta habitación, que ocupó en compañía de su hija Margarita, quien no comprendiendo aun toda la extensión de su desgracia se asombraba de verse vestida siempre de negro y reclamaba sus trajes de color.

Mauricio había interrumpido sus relaciones con la mayor parte de sus conocimientos por amor hacia María Mónica, y esta no recibía a nadie, excepción hecha de un hombre respetable, único que frecuentaba durante los últimos años la casa del médico.

Este amigo de la casa, el comandante conde de Ferny, miembro de una excelente familia de la provincia, casi sin fortuna, retirado después de una brillante carrera militar sin recompensa, había venido á ac-

abar su vida en su ciudad natal, donde poseía una casita.

El brazo mutilado de Mauricio y su botón de oficial de la Legion de Honor, le habían conquistado desde luego las más vivas simpatías del veterano.

Mauricio correspondió con su afecto profundo a esta simpatía del oficial retirado a quien tan mal había pagado el país sus dilatados servicios.

De este mútuo afecto nació una íntima amistad tan grande como puede existir entre un hombre joven y un anciano.

El médico respetaba al comandante como si fuera hijo suyo.

LA CASA DEL CRIMEN.

Cuando con ocasión del matrimonio se levantó una cruzada contra Mauricio, el conde de Ferny fué el único de todos que salió a su defensa con tal firmeza y decisión que los más resueltos detractores de la proyectada unión, callaron al menos en presencia de su terrible interlocutor.

Como era natural, fué testigo del médico en la alcaldía y en la iglesia. Verificado el matrimonio y cuando Mauricio cometió la imprudencia de indisponerse con casi toda la ciudad, el comandante permaneció fiel al joven matrimonio, y visitó su casa con más frecuencia que lo había hecho hasta entonces.

Nació Margarita.

—¡Sereis el padrino, amigo mio!—dijo Mauricio al veterano.

—No,—contestó éste.

—¿Por qué?

—¡He sido tan poco afortunado, que temo causar la desgracia de la niña!

—¿Qué locura!

—¿Qué queréis? Soy supersticioso. Por otra parte amaré la niña como un padre... ya veis que no hay necesidad de que sea su padrino.

—Sin embargo...

—Os ruego que no insistáis...—dijo el viejo interrumpiendo a Mauricio.—Me causa violencia rehusar, pero por las razones que os he expuesto perseveraré irrevocablemente en mi negativa. Conocéis mis sentimientos hacia vos y vuestra mujer... y no creo que mi obstinación en estas circunstancias os haga dudar de mí. Si fuera preciso arrojarle al agua ó al fuego por el ser que acaba de venir al mundo... lo haría con todo mi cora'on... pero no seré su padrino.

Mauricio no pudo menos de reirse de aquella extraña y tenaz superstición, pero accediendo a los deseos del comandante no insistió y la niña tuvo otro padrino.

Después de la muerte trágica del médico

LA CASA DEL CRIMEN.

el conde de Ferny se mostró a la altura de su papel de amigo fiel y cariñoso.

No prodigó a la viuda esos consejos que solo sirven para aumentar un dolor profundo y sincero y hacia los cuales manifiesta tal predilección los indiferentes.

La dijo únicamente: —¡Calmos y enjugad vuestras lágrimas que no devolverán la vida al que ya no existe.

Y lloró con ella.

Gracias a él, María Mónica sintió una amarga alegría de ver que su pena tenía partícipe y que era comprendida la extensión de su infortunio.

—¡Ah!—esclamó un día impulsada por el reconocimiento;—le amabais como merceda ser amado. ¿Cuándo vaya a reunirme con él en la otra vida le diré cuánto habeis hecho por mí!

—¿Quién habla de morir?—replicó con energía el veterano;—¿Acaso lo deseáis?

—¿Teneis por ventura derecho de morir?—preguntó.—¿Pues qué no os ha dejado Mauricio una parte de sí mismo que os obliga a vivir y a sufrir? ¿Podrías, sin cometer un crimen, dejar a Margarita en la orfandad? El soldado que abandona su puesto en el momento del combate es un cobarde. ¿Qué nombre daríais a la madre que abandonara a su hijo?

María Mónica oyó entre sollozos aquel lenguaje inflexible y vigoroso.

Después cogió las manos del anciano y a pesar de su resistencia la cubrió de besos y de lágrimas balbuceando:

—¿Queréis que cumpla con mi deber y me indicais el camino que debo seguir. Gracias amigo mio, gracias en nombre de Mauricio, en el de Margarita y en el mio. Tranquilizaos. Tendré valor...; tendré fuerzas... Viviré.

—Las mujeres son como los soldados,—decía en voz baja el comandante.—Oyen la razón, pero es preciso hablarles claro y fuerte... Si no... no.

Dejemos pasar muchos años.

Margarita había llegado a la edad en que la niña se transforma en joven, así como la crisálida se convierte en mariposa y se desarrolla rápidamente.

La falta de recursos de la señora Chesnel parecía obligarla a dar a Margarita una educación modesta, y a conservar íntegros los intereses de la humilde herencia de su padre.

María Mónica procedió de otro modo. Así que creyó bastantemente desarrollada la precoz inteligencia de la niña, colocó a su hija en el mejor colegio de la ciudad.

En el recibíó Margarita, lo mismo que sus

aquel, que se puso en suerte esperando la arremetida. Esta se efectuó. La pica de Juaneca...

Juaneca quedó como muerto, y fué llevado a la enfermería, donde se le prestaron los primeros auxilios de la ciencia por el facultativo D. Ildelfonso González.

En seguida se le trasladó a su domicilio, pero en tan mal estado, que fué preciso al momento darle la Extremación.

El caballo del malogrado picador quedó muerto y la refriega. El Norte de Valladolid dice que Juaneca falleció ayer a las cuatro y media de la tarde.

Por la vía de Nueva-York recibimos hoy las siguientes noticias de la isla de Cuba:

Habana 28 de mayo. — El Sr. Surrá y Paul, director general de Hacienda, salió hoy de esta ciudad para Nueva-York. Regresa a Madrid por causa del mal estado de su salud.

Ha llegado el vapor correo de España que conduce al ex-general carlista Beet. Este fué preso en Madrid hace un mes a consecuencia de ciertos procedimientos legales pendientes aquí contra él.

El gobierno español ha reusado colonizar la isla de Culebra, inmediata a Puerto-Rico y que está hoy inhabitada. Irá a la isla una comisión encargada de elegir el punto más conveniente para la instalación de la colonia y de proceder a la distribución de lotes de terreno.

La Gaceta publica hoy la siguiente relación de los premios propuestos por el jurado de la exposición de Bellas Artes de 1881:

Premio de honor, a D. Juan Madrazo por su proyecto de restauración de la catedral de León.

Plata.—Medallas de primera clase: al Sr. Muñoz Degraín, por el cuadro Otelio y su familia; al Sr. Lasala, por el Nocturno; al Sr. Carbonero, por El príncipe D. Carlos de Viana.

Medallas de segunda clase: al Sr. Pinazo, por su obra Últimos momentos del rey D. Juan; al Sr. Luna, por Cleopatra; al Sr. Lázaro, por Carlos II en el monasterio de San Pedro de Cardena; al Sr. Maureta, por el retrato de D. E. M.; al Sr. Salas, por su Vista de un jardín; y al Sr. Borrás, por el cuadro D. María Pacheco de padilla después de Villalar.

Medallas de tercera clase: al Sr. Cobrian, por su San Francisco de Asís; al Sr. Irurra, por su Odina; al Sr. Monzon por su marina La rada de Alicante; al Sr. Blasco, por el cuadro Part de la caza; al Sr. A. Cárter, por el cuadro, Cant los mazos del batallón; al Sr. Montero, por su Rivonete y Cardillo; al Sr. Arcos, por el cuadro Felipe II recibiendo una diputación; al Sr. González Boívar, por la Presentación de horotea a D. n. Quijotes; y al Sr. Espina, por sus paisajes.

Grabado en láminas.—Medalla de primera clase: al Sr. Forberg, por grabados al agua fuerte.

Medallas de segunda clase: al Sr. Nines, por un retrato grabado en cobre, y al Sr. Martínez Angel, por La Santa Forma, grabado al agua fuerte.

Medallas de tercera clase: al Sr. Lemus, por el Estierro de San Lorenzo y al Sr. Aznar por las pruebas de la obra Instrumentaria española.

Propuesta de Cruces: Encomienda de Carlos III al Sr. Leon Escosura, encomienda ordinaria de la misma orden a los señores Gersa y Jimenez Fernandez, cruz de caballero de Carlos III al Sr. Navarrete (D. Ricardo.)

Escultura y grabado en hueco.—Medalla de primera clase: al Sr. Suarez de los Reyes, por la es átua El destruido.

Medallas de segunda clase: al Sr. Vaucell, por la estatua Tirso de Molina; al Sr. Puxa, por el grupo La señal de la cruz; y al Sr. Molto, por el grupo en yeso Eray Bartolome de las Casas.

Medallas de tercera clase: al Sr. Vidal, por la estatua La tentación de Evas al Sr. Alcoverro, por el grupo El primer lazo de amor; al Sr. Gandarias, por el grupo Anfibio; y al Sr. Diaz Sanchez, por la estatua Aquiles herido.

Arquitectura.—Medalla de primera clase: al Sr. Amador de los Rios por el proyecto de restauración del templo de Antonino en Roma.

Medallas de segunda clase: al Sr. Monteiro, por un proyecto de restauración del templo de Antonino en Roma, y al Sr. Sarrabarbar, por varios proyectos arquitectónicos.

Medallas de tercera clase: al Sr. Morales de los Rios, por varios proyectos arquitectónicos; al Sr. Gaspar, por un proyecto de Palacio de Justicia, y al Sr. Grases, por otro para la diputación provincial de Madrid.

Segun telegrama del ca. itan general de Cuba, el intendente señor Surrá tra comunicaciones para el gobierno.

Los cónsules de Emuy (China) y Odesa (Rusia) participaron ayer al ministro de Estado que en sus respectivos distritos consulares la salud pública seguía inalterable.

Mañana por la noche se reunirán en junta general los socios del casino de la Balsa, para ocuparse en si debe o no continuar operándose en el Bolsin los días festivos. Hay opiniones diversas; pero la mayoría parece inclinarse a que no haya contratación.

El jueves por la mañana saldrá el señor ministro de la Gobernación para Lillo, de donde regresará el viernes por la mañana.

En breve publicará la Gaceta un decreto mejorando las condiciones de la clase de sobrestantes de obras públicas, clasificándolos en tres clases, con cinco, seis y ocho mil reales de sueldo respectivamente. A esta última categoría se promueve a unos veinticinco empleados de aquel ramo, que hasta ahora han venido disfrutando cinco mil reales sin distinción.

La casa del señor Cánovas del Castillo se vio ayer muy frecuentada de amigos particulares y correligionarios, con motivo de ser día de su santo.

Ayer tarde fueron entregados los 400 reales remitidos por la prensa de Filipinas a las viudas de los escritores don Eulogio Florentino Sanz y D. Serafin Adame y Muñoz.

Nuestro correspondiente en Aranjuez nos escribe con fecha 18:

A las ocho de la mañana salió de palacio y con dirección a S. tomayor S. M. el rey, acompañado de su alta servidumbre y demás personajes que vinieron de Madrid con nuestro joven monarca, y algunos otros de esta población.

En la casa de Monta es aba convenientemente reunido el ganado de la real yeguada, siendo marcados y mutilados 41 magníficos potros, habiendo colocado el primer hierro S. M. con la mayor agilidad y perfección. Tan divertida como difícil operación ha tenido lugar en medio del mayor orden y animación, en un espacioso patio cubierto con un colosal toldo y enarenado su pavimento. De tan feliz resultado se dio conocimiento por telégrafo a S. M. la reina.

Los ilustres y entendidos concurrentes han visto con sumo placer el estado de conservación en que se halla la real yeguada, y el aumento notable que de pocos años a esta parte se nota en tan renombrada como brava ganadería.

A las doce se sirvió el almuerzo en una deliciosa isleta. A las cuatro regresó la comitiva al jardín de la isla, donde tomaron un ligero refresco en el pintoresco sitio conocido por balcón de los Reyes Católicos.

Terratinado que fué, marcharon a la plaza de toros, donde tuvieron ocasión de ver los seis toros de a ganadería del Sr. Carrizuri, y que estaban destinados a morir el próximo día del Corpus; pero les dan unos días más de vida.

A las seis volvió S. M. al real palacio, acompañado de su lucida comitiva, y poco después se dirigió a la estación, desde donde partió para Madrid, siendo despedido por comisiones oficiales y otras varias personas distinguidas.

Segun noticias, la corte vendrá a pasar aquí unos días la próxima semana.—L.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 14 DE JUNIO.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA ha recibido esta tarde despues de cerradas las ediciones de provincias los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Roma, 14. Muchos periódicos italianos se manifiestan hostiles al proyecto de hacer un nuevo tratado de comercio entre Italia y Francia...

Berlin, 14. Las noticias sobre la cosecha de Alemania son desconsoladoras. Se teme que sobrevenga un hambre espantosa en muchas comarcas.

En la reunión que anoche celebraron los individuos del partido constitucional del distrito de la Audiencia, se admitió la renuncia presentada por el presidente del comité D. Zoilo Perez, que ha venido desempeñando el cargo desde hace diez años, y que fundaba su dimisión en sus muchas ocupaciones. Se acordó por unanimidad elegir presidente al hoy diputado por dicho distrito D. Santiago de Angulo. Se dió un voto de gracias a la mesa saliente, y quedaron nombrados todos los demás individuos que han de componer la nueva junta directiva.

Acordóse tambien por unanimidad votar para diputado a Cortes en las próximas elecciones al referido Sr. Angulo. La sesión terminó a las once.

Ha sido presentado al tribunal supremo de Justicia el recurso de casación interpuesto por el periódico el Agente, de Puerto-Rico. Sostendrá el recurso el Sr. Labra.

Suspendida la corrida de toros que debía tener lugar en Aranjuez el día 16 de los corrientes, la compañía de los ferro-carriles de Madrid a Zaragoza y a Alicante, ha suprimido los tranes especiales y los billetes a precio reducido que tenía anunciados para dicho día.

El reputado actor D. Manuel Catalina se ha acercado a nuestra redacción rogándonos hagamos constar que, por razones de delicadeza, relacionadas con el interés de los autores dramáticos y el decoro artístico, se ha visto precisado a renunciar a la dirección escénica del teatro de Apolo, agradeciendo profundamente las muestras de simpatías y deferencia que ha merecido al público de Madrid en la corta temporada que ha desempeñado aquel cargo.

Esta mañana ha llegado en el espreso de Barcelona el Sr. Rovira, empresario del teatro Real, habiendo contratado al Sr. Massini, en cuya compañía actuarán en la próxima temporada los tenores Aramburu, Mirwinski y las primas donas Rescke, Bernau, Possoni, Vitali y Torruella; los barítonos Sres. Pandolfini, Broggi y Caspi; y los bajos señores Uetam y Vidal, bajo la inteligente dirección de nuestro compatriota el maestro Goula. Además es casi seguro que el nombre de una estrella artística figurará en el cartel del abono.

Han sido nombrados: comandante militar de Villafranca el coronel de infantería D. Antonio Menacho, y jefe del canton militar del distrito de la audiencia de esta corte, el coronel de infantería D. Vicente Serrano y Calleja.

En vista de lo propuesto por el director general del arma de caballería, el señor ministro de la Guerra ha dado nueva organización al establecimiento Central de Alcalá de Henares.

Se ha concedido retiro provisional al coronel de infantería nuestro particular amigo D. Mariano de la Peña y Magallier.

Por el ministerio de la Guerra se ha concedido licencia absoluta al teniente auditor de guerra de primera clase don Joaquín Sanchez y Bustillo.

Por el ministerio de la Guerra se han adoptado las siguientes resoluciones: Concediendo retiro, por edad, al coronel de estado mayor de plazas D. José Oliveros.

Id. licencia, por enfermo, al brigadier González Manrique y al comandante don Pablo Fernandez Ponte.

Aprobando una propuesta reglamentaria de ascenso de dos jefes y un oficial de Sanidad militar.

Concediendo placa de San Hermenegido al brigadier de ejército vocal de la junta superior consultiva de Guerra don Eduardo Bermudez Reina.

Aprobando regreso a la Península el coronel D. Juan Masfres Jover.

Concediendo seis meses de licencia para las provincias vascongadas y Francia al teniente general D. Simón de la Torre; un mes para Valencia a brigadier D. Tomás Shelly y Calpena; dos para la Península y extranjero al brigadier D. Rafael Corres; y dos para Vichy al intendente D. Joaquín Nui.

El ministro de la Gobernación ha llevado hoy a la firma de S. M. un decreto concediendo los honores de jefe de administración a D. Carlos Wansvittelli.

Hasta el viernes no hay oficina en el ministerio de Marina a causa del destierro.

La familia real ha paseado esta tarde por el Retiro. SS. MM. en una victoria a la Dumont, SS. AA. doña Isabel, doña Paz y doña Eulalia a caballo y la princesita de Asturias en landó abierto.

Esta mañana ha firmado S. M. el rev dos decretos del ministerio de la Guerra: Uno concediendo la gran cruz roja del Mérito militar al contraalmirante de la Armada Sr. Beranger, por los servicios que ha prestado como comandante general del arsenal de la Habana y otro autorizando al director general de artillería para la compra de varios efectos con destino a la fundición de cañones.

Hoy ha estado en Palacio con objeto de ofrecer sus respetos a SS. MM. y despedirse para Sevilla, nuestro querido amigo D. Leoncio Terreras.

Esta mañana ha mordido un perro de presa a un muchacho, delantero del tranvía, causándole una herida en una pierna, que le fué curada en la casa de socorro. El hecho tuvo lugar en la calle de Ferraz.

Ayer ha recibido de Paris nuestro amigo D. Antonio Fernandez Grillo, un cariñoso telegrama de la reina Isabel, felicitándole con motivo de ser el día de su santo.

Hoy ha sido objeto de muchos comentarios el comunicado que, inserito por un senador cubano, publica el Imparcial, censurando al subsecretario de Ultramar.

Lo único que nosotros podemos afirmar es que el citado escrito no ha mortificado en poco ni en mucho al señor Correa, y algun periódico de la situación, segun nuestras noticias, será más explícito.

Nuestro querido amigo y compañero en la prensa D. Miguel de Toro y Gomez, auxiliar en la presidencia del Consejo de ministros, ha sido ascendido a oficial de la clase de segundos del cuerpo de Administración civil.

Han sido nombrados: Oficial primero de la aduana de Cartagena, D. Ignacio de Diz Romero; y oficial tercero de la de Cádiz, D. Enrique de Cór oba.

Han sido nombrados promotores fiscales: De Utrera, vacante por no presentación del electo para ella, D. Modesto Rosa Cadenas, que sirve de Estepa; para esta, D. Mateo Jimenez Jordan, cesante de la misma categoría; para la de Castropol, vacante por traslación del que la servía, don José María Suarez Argüelles, cesante de la misma clase; a la de Avilés ha sido trasladado, a su solicitud, D. Arcadio Meneades Moran, que lo es de Montforte, y para esta vacante se ha nombrado en turno de reposición a D. Demetrio de la Torre, cesante de igual categoría.

Mañana se reunirán en el ayuntamiento las comisiones de obras, ensanche, tranvías y policía urbana.

Han sido nombrados registradores de la propiedad: De Sarría D. José Diaz Casariego, de Guia D. Augusto Hernandez Martin, de Viana del Bólo D. Miguel Erbella Lopez, de Puente de Caldas D. Antonio Sagardo Rodriguez, de Ordenes D. José Masa Sanguinetti y de Cebreros D. Andrés Garamendi. Todos pertenecen al cuerpo de aspirantes.

La vista del Clamor de la patria se ha señalado para el día 20.

El señor ministro de Ultramar se ocupa muy principalmente estos días del estudio del import nte proyecto del desastancamiento del tabaco de Filipinas, cuyo

trabajo ha de colocar a grande altura el nombre del Sr. Leon y Castillo.

Inmediatamente que se constituya el ayuntamiento, dándose posesion a los nuevos concejales, saldrá para los baños de Panticosa el Sr. Abascal acompañado al Sr. Sagasta, quien es probable que no regrese a Madrid hasta que se hallen próximas las elecciones de diputados a Cortes.

Esta tarde ha celebrado una conferencia con el presidente del Consejo de ministros el alcalde de Madrid Sr. Abascal. Incidentalmente se ocuparon de la cuestion de los tenientes alcaldes, y segun se dice, el Sr. Abascal ha sometido a la cuestion íntegra al parecer del gobierno.

Créese que en el próximo consejo de ministros se tratará y resolverá este asunto, nombrándose ocho tenientes de alcalde de la situación, dándose dos puestos a las oposiciones. Dícese tambien que el Sr. Laa será nombrado primer teniente alcalde.

Al retirarse el Sr. Abascal, confirió con el Sr. Sagasta una comisión de los constitucionales de Málaga, presidida por el gobernador Sr. Carreño. El objeto de esta conferencia parece que ha sido ultimar la cuestion de candidaturas de la provincia de Málaga en algunos distritos donde faltaba designar los candidatos.

A última hora recibimos de NUESTRO SERVICIO PARTICULAR el siguiente TELEGRAMA:

«Irun, 14 (3 tarde). Ha quedado en Hendaya los señores Chacó, Azcarate, Gonzalez y Salmeron; siguiendo su viaje Martos, Echegaray, Figuerola y varios correspondientes.

El Sr. Ruiz Zorrilla les despidió en la estación de Biarritz.

Aparentase satisfacción y grandes esperanzas en el resultado de las conferencias.—MENCHETA.»

En la exposición de Aves y Flores, llama extraordinariamente la atención una bella y cuidada planta, hecha toda ella de madera, primorosamente construida por doña Mónica Estefanía Echevarría.

Todos los trabajos artísticos y literarios que se hayan hecho en España y en el extranjero, así como los datos de los diferentes actos que se han llevado a efecto con motivo del Centenario de Calderon, pueden remitirse, así como dibujos y apuntes, al director de la Crónica, Sr. Flores, ó a la casa editorial de Gaspar, editores, calle del Príncipe, 4.

Las listas de las redacciones de todos los periódicos que se publican en Madrid tal como estuviesen constituidas el día 25 de mayo, pueden remitirse al mismo punto.

La Revista de España publica en su último número interesantes trabajos de don Juan Valera, D. Manuel Becerra y D. Gumersindo Azcarate.

Nos consta que al ofrecer el empresario del teatro Español, Sr. D. Felipe Ducazal, la dirección y el puesto que como a decano de los primeros actores del mismo le corresponde a D. José Valero, manifestó este su aceptación, suplicando ocupasen a su lado el lugar que tan dignamente les corresponde, los primeros actores señores Vico y Calvo.

En la función lírico-dramática que como hemos dicho se prepara con un fin altamente benéfico, en el teatro del Príncipe Alfonso, se aran parte artistas tan dignos como la bella y distinguida cantante del teatro Real, señorita Rodriguez, y el Sr. Valdés; discípulos del Sr. Inzenga; la celebre Pepita Hija, la señorita doña Pilar Garcia, primera actriz que tan apudada fué en el teatro de Apolo y que esa noche representará sin apuntador Confidencias, esori o rescripante para dicha señorita; el aplaudido primer actor D. Vicente Yañez; y una primera actriz que leirá una magnífica composición de Marcos Zapa a.

La orquesta se compondrá de 60 profesores pertenecientes al teatro Real y a la sociedad de Conciertos, bajo la dirección del reputado maestro Sr. Oller, y ejecutarán dos sinfonías la de la Gazza Ladra y la de Odeón.

Las piezas de canto al piano serán acompañadas por el Sr. Inzenga.

La función promete ser brillantísima.

Se prepara en el circo de Price para el jueves (día del Corpus) por la tarde una brillante función en la que se dar la penúltima representación en día de fiesta de la pantomima Aladino ó la Lampara maravillosa, pues el próximo domingo será la última definitiva. El director, Sr. Parish, se propone que esta especial función revista todos los caracteres de una solemnidad infantil.

Mañana se verificará en el teatro de la Alhambra una magnífica función, cuyos productos se destinan a un objeto benéfico, poniéndose en escena la extraordinariamente apudada comedia en dos actos Amnistía general y la no menos aplaudida De Cádiz al puerto.

El estar organizada por una de nuestras principales damas de la buena sociedad madrileña, y el objeto a que se dedica, son causas más que suficientes para esperar un buen resultado.

Han sido contratados por la empresa del teatro de Apolo los primeros actores y dire tores D. Antonio Zamora y D. Ricardo Guerra, los cuales debutarán el jueves de la presente semana.

Mañana viernes se verificará en los Jardines del Buen Retiro el gran concierto que hemos anunciado, con objeto de proporcionar recursos para continuar las obras del templo que se está construyendo a Ntra. Sra. de Covadonga.

Las damas de la aristocracia que componen la junta establecida en esta corte con dicho objeto han colocado en breves momentos un crecido número de billetes, lo cual hace esperar que la función será brillantísima.

El jueves por la tarde se pondrá en escena en el concurrencísimo Liceo Capellanes, el apudado La praderal ia la praderal para el público que no puede concurrir de no he.

Las tres últimas funciones de la magia La leyenda del diablo, se darán en el teatro de Martín a precios sumamente económicos para que puedan verla todas las clases de la sociedad.

El sábado se estrenará una obra nueva a beneficio del Sr. Pardiñas, de la cual tenemos buenas noticias.

DIARIO DE MADRID.

ALMANAQUE. SANTOS DE MAÑANA.—San Vito y San Modesto, mártires. Sol: sa e a las 4:25 de la mañana y se pone a las 7:35 de la tarde. Luna llena el 13, cuar o menguante el 14.

ESTADO ATMOSFERICO. Ayer no llovió en provincia alguna. —La temperatura máxima de ayer en Madrid fué de 27.6 grados; la mínima de 10.5. —El día de hoy en Madrid nublado a ratos, con tendencia a tempestad y caloroso. A las 2 de la mañana la temperatura era de 20 grados. A las seis, de 28.

CULTOS. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de religiosas de Santísimo Corpus Christi, a las diez habrá misa mayor y por la tarde vísperas solemnes y la reserva. —En las parroquias, San Isidro y en la capilla Real se aran por la tarde a las cuatro vísperas solemnes del Santísimo Sacramento. —Continúan celebrándose las novenas del glorioso San Antonio de Padua y prosiguen en los ej ricios de la tarde en Nuestra Señora de Gracia el P. Fita, en el Carmen Calzado D. José Vigier y en el hospital del Carmen D. Antonio Garcia Cano.

Visita de la corte de Manila.—Nuestro Señora del Tránsito en el Carmen Calzado ó en San Millán ó la de la Asunción en San Justo.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA. APOLO.—3.—T. 3.ª par.—Inocencia.—El mudo de café. ALHAMBRA.—8.— Amnistía general.—Puer o. MARTIN.—3.— (Rebaja de precios).—La leyenda del diablo. INFANTIL.—3 1/2.— Por seguir a sus maridos.—A la tumba de la Teja.—Una hora en el infierno.—En San Antonio de la Florida.—Baile.

LICEO CAPELLANES.—3 1/2.— Se suplifica el ocho.—La macarena.—El último figurín.—El tifi enamorado.—A la praderal.— Los trapecios volantes, por la célebre familia D'Osta.

CIRCO DE PRICE.—3 1/4.— (Fashionable source). Variados ejercicios.—Las familias Castagna Bresilienne y los clownz Harvey y el aplaudido Medrano.

BOLSA DE MADRID.

FONDOS PUBLICOS (último precio). DEL 13. DEL 14. Renta perp. del 3 por 100.. 24-475 24-375 Idem de fin de mes..... 01-50 24-60 Idem fin próximo..... 01-00 01-00 Renta perpétua exterior... 00-00 01-00 Deuda del personal..... 00-00 71-00 Amortizable int. al 2 p. 100. 42-13 41-10 Idem exterior..... 00-00 00-00 Oblig. B. y T. serie intr... 103-00 103-00 Idem id. y serie exterior... 102-50 00-00 Id. de T. sobre prod. Ad. 102-10 1-2-25 Bonos del T., emision 1879. 102-00 102-13 Resguardos C. Depositos... 99-50 00-00 Caps. provisionales Cuba... 99-90 99-95

CARBONERAS Y SOCIEDADES. Agosto, 1882, de 2000..... 76-00 00-00 Julio, 1884, de id..... 60-00 00-00 Obras públicas, de 1898..... 00-00 00-00 Ferro-carriles de 2000 rs... 47-70 47-50 Idem de 2000 rs..... 00-00 00-00 Banco de España..... 37-00 00-00 Ceds. Banco-hip. 7 p. 100... 00-00 00-00 Idem id. id. 6 p. 100..... 104-10 6-00 Acciones B. Hispano-Col. 00-00 00-00

CAMBIOS. Londres, a 90 días fecha... 88-25 88-25 Paris, a 8 días vista..... 5-045 5-045 Burdeos, id..... 00-00 00-00 Marsella, id..... 0-00 00-00 Habana, id..... 00-00 00-00 Puerto-Rico..... 06-00 00-00

NO OFICIAL. A las cuatro.—3 por 100 al contado, 24-40.— Fin de mes, 24-45.— Fin próximo, 00-00.—Sostenido.—R.

Es muy fácil curar sin medicina ni castos, as enfermedades crónicas, por la harina de salud REVALENTA ARABIGA, que conviene tambien para criar los niños. Cura s empre las dispepsias, es refiniendos, gastritis, tisis, flemas, vientos, amargor de boca, aeadias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, almercranas anemia, ciorosis, diarreas dienterias, cólicos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, atrofia, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, del cerebro y de la sangre.

Se vende en cajas de 12 libras 19 rs.; un hb. 20 rs.; 12 lbs. 170 rs.; 24 lbs. 300 rs.; "DU BARRY Y C." (Limi ed), Valvede. l, Madrid, y en casa de los mejores boticarios.

Duodécimo aniversario. EL SEÑOR DON JUAN JOSÉ MOSCOSO falleció el día 13 de junio de 1869.

Todas las misas que se celebran el día 15 en la capilla del Santísimo Cristo de la Salud (paza de Anton Martín) y en la iglesia de Nuestra Señora de Monserrat por los señores sacerdotes adscritos a las mismas, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicho señor.

Se viuda e hijos suplican a sus amigos le encomienden a Dios.

